
发展环境科学 增进中朝友谊

今年 8月 4一 1 7 日
,

以中国科学院环境科学委员会副主任郭方为团长的中国科学院环境科学

代表团一行四人
,

考察了中国人民的兄弟友好邻邦朝鲜 民主主义人民共和国
。

通过两周的考察学习
,

我们亲眼看到的都是郁郁葱葱的树林
、

田野和整齐美丽的城市
。

朝鲜

森林覆盖面积和平壤市的园林绿化
、

城市规划和建筑都居于先进行列
,

成绩是很大的
。

令人钦佩

的是
,

他们是在战争严重破坏的情况下迅速恢复建设起来的
。

目前
,

朝鲜环境保护科学工作者正

在按照党和国家的要求
,

为进一步提高森林和城市园林的质量而努力
。

我们总的印象是朝鲜人民

30 多年来在 自然保护和环境建设方面
,

在伟大领袖金 日成主席和亲爱的领导者金正日同志亲 自领

导下
,

取得的巨大成就
,

有很多宝贵的经验
:

首先
、

有正确的指导思想
。

金 日成指出
:
要按照上地法的规定

,

拟好国上建设规划
,
按照总

规划搞好保护
、

管理土地的工作和土地建设工作
,

从而把朝鲜变成更美丽
、

更富饶的生活美好的

国家
,

这是十分重要的
。

第二
、

有科学的管理方法
。

朝鲜民主主义人民共和国土地法
,

科学地总结了建国以来保护和

建设环境的管理方法 , 制订了抢个实施细则
,
有一整套管理机关和监督系统

,

不但有效地保护环

境
,

而且能有计划地建设环境
。

第三
、

依靠全民保护和建设环境
。

在金 日成主席和金正 日书记亲 自带动下
,

全民植树造林
,

建设城市和乡村
,

进展迅速
,

成绩显著
。

朝鲜自然保护联盟在群众化和科学化方面也做了很多工

作
;
向全民进行 自然保护的宣传教育工作

,

效果很好
。

我们到处都能看到爱护森林
,

注意防火的

大标语
。

在少年宫
,

还看到采用各种形式对青少年进行爱护大 自然
、

保护生物资源的教育
。

这一

点很可贵
。

我们参观许多著名的革命史迹和风景名胜区
,

从万景台
、

烽火主体塔
、

革命历史博物

馆
、

大城山
、

动植物园到金刚山
、

妙香山
,

参观的群众很多
,

但没有人动一草一木
,

始终保持洁

静
、

优美的环境
。

这种人人爱护环境的高尚品格很令人赞赏
,

处处体现社会主义文明的风尚
。

以上三点是我们考察学习中印象最为深刻的感想
。

由于朝鲜自然保护联盟的精心安排
,

科学

工作者和各有关接待单位的热情帮助
,

使我们学到很多东西
,

把宝贵的经验一一记下来
,

仔细研

究
,

作为我们工作的参考
。

朝鲜同志无私的帮助
,

无微不至的关照
,

使我们圆 满 地 完 成考察任

务
。

我们永远记住朝鲜同志深厚的友谊
,

一定学习朝鲜人民的坚强意志
,

守纪律
、

讲文 明 的 风

尚
,

增进朝中友谊是我们这次考察的又一重要收获
。

我们党和国家对环境保护工作十分重视
,

十一届三中全会和十二大以来采取很多措施
。

去年

国务院召开了第二次环保会议
,

总结了十年来的成绩和经验
,

提出了今后的目标
,

把环境保护定

为国策
。

要求到 2 0 0 0年力争全国环境污染基本得到解决
,

自然生态基本恢复良性循环
,

城乡生产

生活环境清洁
、

优美
、

安静
,

全国环境状况基本上能够同国民经济的发展和人民物质文 明生活的

提高相适应
。

要实现这个环境 目标
,

我们还要做很大努力
。

朝鲜有许多好经验值得学习
,

特别是

在 自然保护
、

城市建设
、

国土管理方面
。

今后我们还要派人去学习
,

我们两国是山水相连的亲密

邻邦
,

今后还要加强合作和交流
,

进一步把两国的环境保护工作搞好
。

发展环境科学技术
,

为增

进朝中友谊和团结
,

为保护人类环境作出贡献
。

这是我们的共同愿望
,

这个 共 同 愿 望一定要实

现
,

也一定能实现 !

(张书春同志整理 )


